

Presseinformation

Migrationsbeirat
Geschäftsstelle
Rathaus, E5
68159 Mannheim
Tel. 0621 293 3090
Fax 0621 293 473090
migrationsbeirat@mannheim.de

30.09.2021

Wer hier lebt, gehört dazu: Mannheimer*innen ohne deutschen Pass haben symbolischen Bundestag gewählt

Eine Regierungsbildung wäre einfacher als bei der offiziellen Bundestagswahl: Das ist das Ergebnis der Symbolischen Wahl in Mannheim, bei der 166 Personen ohne deutschen Pass ihre Stimme in einem der symbolischen Wahllokale an verschiedenen Stellen in der Stadt abgegeben haben. Mit 46 Stimmen (27,7 %) erreichten die GRÜNEN dabei Platz 1, gefolgt von CDU und SPD auf einem gemeinsamen zweiten Platz (21,7 %, jeweils 36 Stimmen) sowie der LINKEN auf dem dritten Platz (18,1 %, 30 Stimmen). Alle übrigen Parteien auf dem symbolischen Stimmzettel kamen lediglich auf ein niedriges einstelliges Ergebnis mit höchstens drei Stimmen.

Mannheim liegt damit im bundesweiten Trend: Deutschlandweit gaben im Rahmen der Kampagne „Hier lebe ich, hier wähle ich“ sowohl online als auch vor Ort in 13 weiteren Städten insgesamt 3.287 Menschen ohne deutschen Pass (und damit ohne Wahlrecht) symbolisch ihre Stimme ab – davon 29,4 % für die GRÜNEN, 22,9 % für die SPD, 19,1 % für die CDU/CSU und 16,2 % für DIE LINKE. Wie in Mannheim hätte auch hier die AfD (0,7 %) den Einzug in den symbolischen Bundestag verpasst. Zusätzlich nahmen bundesweit 1.118 deutsche Staatsbürger*innen an einem Referendum teil und sprachen sich dabei mit 98 % für die Einführung eines kommunalen Wahlrechts für ALLE aus.

Zahra Alibabanezhad Salem, Vorsitzende des Migrationsbeirates, äußert sich zufrieden mit der Kampagne in Mannheim: „*Wir wollten den Menschen zeigen: Ihr gehört dazu,*

Wir haben gleitende Arbeitszeiten.
Fernmündliche Sprechzeiten:
Montag-Freitag
09.00 - 12.00 Uhr
14.00 - 15.00 Uhr

Rathaus, E 5
68159 Mannheim
Tel.: 0621 293-0 (Zentrale)
www.mannheim.de
Gläubiger-ID DE17ZZZ00000131389

auch Eure Stimme interessiert uns! Anhand der vielen persönlichen Gespräche, die wir vor Ort geführt haben, und des Feedbacks von verschiedenen Seiten denke ich, dass uns das gelungen ist. Die Menschen möchten teilhaben! Das kommunale Wahlrecht für ALLE ist ein ganz wichtiger Schritt genau dorthin: Hin zu einer gleichberechtigten politischen Teilhabe für ALLE. Und wir werden dranbleiben – auch nach der Wahl.“

Rund 75.000 volljährige Mannheimer*innen, also fast 24 Prozent der Mannheimer Gesamtbevölkerung, durften am 26. September nicht wählen, da sie keinen deutschen Pass besitzen. „Viele Menschen waren sehr überrascht, dass in Mannheim so viele von der Wahl ausgeschlossen sind“, berichtet **Hussein Abdi**, und **Erich Schimmel** ergänzt: „Wir konnten somit auch Mannheimer*innen mit Wahlrecht für dieses wichtige Thema sensibilisieren“. Abdi und Schimmel sind ebenfalls im Vorstand des Migrationsbeirates aktiv und haben gemeinsam mit weiteren Beiratsmitgliedern sowie der DIDF Jugend und dem Quartiermanagement Neckarstadt-West in den vergangenen Wochen aktiv für die Teilnahme an der symbolischen Bundestagswahl geworben. Deutschlandweit wurde diese vom Netzwerk „Wir wählen“ organisiert, das schon seit mehreren Jahren symbolische Wahlen durchführt und sich damit für die Einführung eines kommunalen Wahlrechts für ALLE einsetzt, unabhängig von der Staatsangehörigkeit. Eine Stimmabgabe war in diesem Jahr erstmals auch online und damit ortsunabhängig möglich. Das Wahlergebnis ist zu finden unter <https://www.mannheim.de/de/stadt-gestalten/politik/migrationsbeirat/aktuelles> und wird laufend aktualisiert unter <https://www.facebook.com/hierlebeichhierwaehleich>.

Der Migrationsbeirat der Stadt Mannheim ist seit dem Jahr 2000 das offizielle Vertretungsorgan der Mannheimer*innen mit Migrationsbiografie gegenüber dem Gemeinderat und der Stadtverwaltung und wurde per gemeinderätlichem Beschluss Ende November 2019 neu berufen. Informationen zu den Aufgaben und Mitgliedern des Gremiums sind zu finden unter www.mannheim.de/migrationsbeirat.

Kontakt: Geschäftsstelle des Migrationsbeirates, Mailin Heidl, Tel.: 0621/293-3090, Email: migrationsbeirat@mannheim.de (Mo-Do, 9:30h bis 14:30h).

Foto: Wählende an einem der Infostände zur Symbolischen Wahl im September
Anlagen: Pressemeldung „Wir wählen“ zum Wahlergebnis der Symbolischen Bundestagswahl 2021 (inkl. Grafiken zu Prozenten und Sitzverteilung)